

## 黒田庄まちづくり協議会より

去る6月15日(水)に黒っこプラザに於いて、令和4年度黒田庄まちづくり協議会第1回地域交流部会及び第43回にしわき市・黒田庄夏まつり第1回実行委員会を開催しましたので、その内容についてお知らせします。

第194号7月

### 第1回地域交流部会

#### ★令和4年度地域交流部会事業について

##### 1 西脇市・黒田庄夏まつり

にしわき市・黒田庄夏まつりは、西脇市民の交流の場と西脇市の活性化を目的として開催するため、第43回にしわき市・黒田庄夏まつり実行委員会を設置し、企画・立案を行い、協議会委員等の協力を得て事業展開を図ります。

##### 2 黒っこふれあい広場活用(旧黒田庄町役場跡地)

黒っこふれあい広場を住民が気軽に集って日常的に活用できるよう、芝生の整備やプランターの植栽管理などを行います。

イベント関係では、旧黒田庄町中心部の活性化を図るため、第11回黒田庄軽トラ市(歳末市)実行委員会を設置し、喜多市と同時開催に向け、企画・立案を行い事業展開を図ります。

##### 3 交流カフェづくり

交流カフェについては、平成29年度に黒田庄まちづくり協議会の活動費の助成を受けて、喜多自治会の「住民カフェ“喜多つ亭”」、津万井自治会の「津万井カフェ」、小苗自治会の「小苗夢カフェ」がスタートして5年が経過し、充実が図られています。本年度は、より多くの自治会で交流カフェが実施できるよう支援します。

##### 4 生涯学習・スポーツの振興、人権学習の推進

黒田庄まちづくり協議会の構成団体である黒田庄スポーツ振興会主催のスポーツ大会や人権のまちづくり協議会主催の人権講演会など、黒田庄まちづくり協議会地域交流部会として協力していきます。

#### ★第43回にしわき市・黒田庄夏まつり実行委員会の設置

##### 正副委員長の選出

委員長に、まちづくり協議会副会長で石原区長の大隅延広氏、副委員長に、地域交流部会部会長でスポーツ振興会の上月邦貢氏、地域交流部会副部会長で喜多区長の村上晴秋氏が選出されました。

### 第43回にしわき市・黒田庄夏まつり 第1回実行委員会

#### ★第43回にしわき市・黒田庄夏まつりについて

西脇市民の交流の場を提供し、西脇市の活性化と黒田庄地区のまちづくりに寄与することを目的として、来る8月16日(火)に黒田庄グラウンドで開催することに決定し、内容・駐車場・送迎車・花火寄附募集などについて協議しました。

#### ★第2回実行委員会について

第2回実行委員会は、7月20日(水)に開催します。



編集・発行  
黒田庄まちづくり協議会  
西脇市黒田庄町前坂2140番地  
TEL 28-2121  
令和4年7月15日発行



#### 黒田庄地区の人口

(R4.7.1現在)

男 3,085

女 3,287

計 6,372

世帯数 2,653

人口前月比 (+1)

## 第43回にしわき市・黒田庄夏まつり開催 ★予告★

黒田庄まちづくり協議会の地域交流部会で夏まつり実行委員会を組織して、「第43回にしわき市・黒田庄夏まつり」を来る8月16日(火)に黒田庄グラウンドにて開催することになりました。(台風やコロナ禍の影響で4年ぶりの開催となります。)

この夏まつりは、西脇市民の交流の場を提供し、西脇市の活性化と黒田庄地区のまちづくりに寄与することを目的として開催します。

午後7時から会場内で地元特産品などが当たる福引抽選券を配布します。午後7時30分からは盆踊りが始まり、午後9時に夏まつりの夜空を飾る花火を打ち上げます。

また、夜店もたくさん出店されますので、夏の夜のひとときを楽しく過ごすため、友人・ご家族・ご近所お誘いのうえ、多数ご来場ください。

なお、会場周辺の駐車場は限りがありますので、近隣の方は徒歩で、遠方の方は乗り合いでお越しくださいますようお願いします。

詳しくは、8月上旬の新聞折込みのチラシをご覧ください。



盆踊り



福引景品交換



花火

(地域交流部会、第43回にしわき市・黒田庄夏まつり実行委員会)

### <黒田庄まちづくり協議会構成団体等活動費の助成について>

黒田庄まちづくり協議会に参画する団体等が事業を実施する場合に、その経費の一部を助成します。申請をしようとする団体等は、所定の申請書に必要事項を記入のうえ、8月10日(水)までに、黒田庄まちづくり協議会(黒っこプラザ内)に提出してください。

また、今年度は多くの自治会で黒田庄ウインターイルミネーションの設営ができるよう、3万円を限度として助成します。

なお、申請のあった団体等については、審査会で申請内容を審査して決定します。

#### 〔お知らせ〕

黒田庄つうしん8月号の発行は、第43回にしわき市・黒田庄夏まつりの準備等のため、お休みします。

## <黒田庄こども園ニュース>

落ち着くかに見えた新型コロナ禍でしたが、7月に入り陽性者が再び増えてきました。

熱中症等にも配慮しながら、感染対策を怠らないようにしたいと思います。

黒田庄こども園では、少しずつ日常の生活を取り戻そうとしています。

水遊びやプールあそびも実施し、歓声が園内に響いています。保護者の方々に園児の活動を参観していただける場も設定しています。



## <願いがかないますように -七夕の集い->

7月7日に「七夕の集い」を行いました。みんな一緒に行えたらいいのですが、密を避けるため、3~5歳児と0~2歳児とに分けて実施しました。

最初に七夕の歌を元気に歌いました。その後、七夕の由来を聞いたり、ご馳走や七夕飾りについて、絵本を見て勉強したりしました。そして、担当の先生方による「たなばた物語」の劇を見せてもらいました。織姫、彦星、神様の登場で、子どもたちはワクワクしながら見ていました。劇の後のクイズも盛り上がってきました。園のあちこちにある笹かざりには、たくさんの短冊がひらひらと風にそよいでいます。「一つひとつの願い事がかないますように！」と、短冊を見ながら思いました。



<七夕メニュー>  
・ちらし寿司  
・七夕そうめん  
・七夕フルーツポンチ

## <思いをとどける -うちわ作り->

高齢者の方々との交流は、本年度も実施できない状況です。そこで保護者会でご相談いただき向陽苑を利用されている皆さんに「うちわ」をプレゼントしようということになりました。親子で相談され、うちわに手形や足形をつけてデザインしたり、塗り絵の紙を貼って丁寧に色づけしたりと、思いのこもったうちわがたくさん出来上りました。良い交流の場になったと思います。ご高齢の方への優しく温かい気持ちの育成につながることでしょう。出来上がったうちわは、7月9日に、保護者会の代表の方に向陽苑へ届けていただきました。



## <英語で楽しく -オープン英語あそび->



5歳児は毎月、「英語あそび」で英語にふれる時間を持っています。ECCの英語講師の方が来られ、明るく元気に英語の時間が過ぎていきます。園児たちも興味を持って取り組んでいます。

今年は、できるだけ保育参観の機会をつくるため、「オープン英語あそび」の日を設定し保護者の方にご案内しました。多くの参加があり、明るい表情で参観・参加されていたのが印象的でした。

## ★黒田庄中学校2年生奉仕活動★

去る6月15日(水)に黒田庄中学校2年生61名が、黒っこプラザと黒田庄駅舎「あつまっ亭」に分かれて奉仕活動を実施しました。

黒っこプラザでは、駐車場周辺の草引き、黒田庄駅舎「あつまっ亭」では、花の植替え・窓拭き等の清掃を1時間程度の作業でしたが、一人ひとりが手を抜くことなく取り組んでいました。

### 【黒っこプラザ】



作業中の様子



作業前

作業後

#### 活動を終えて

- ・草を引く前と後で、全然違って達成感があって楽しかった。
- ・しんどかったけど、やりがいがあって楽しかった。
- ・地域に貢献出来たと思います。地域のためにすることによって、自分も地域の人たちも気持ちよくなると分かった。
- ・約1時間では足りないくらいでしたが、地域や黒田庄のために協力出来て、良い経験になりました。

### 【黒田庄駅舎あつまっ亭】



作業中の様子



作業後→

#### 活動を終えて

- ・土を作り、花を植えて、水やりをしてそれを1人するのは、とても大変だなと思いました。
- ・自分たちで最初から作っていって出来た時に達成感がとてもありました。
- ・今回多くの人数で取組んで、このしんどさなのに、地域のボランティアとして活動されている方は本当にすごいなと思いました。
- ・最初はちょっと不安だったけど、やってみると楽しくてずっとやってみたい気持ちになりました。

### 編集後記

もうすぐ子ども達には夏休みがやってきます。今まで夏休み期間中は、常に一緒に過ごしてきた我が家の子ども達。今年は上の子が中学に上がり夏休みには部活動もあります。子ども達にとって昨年とは少し違う過ごし方になります。自分たちのペースでやってくれるだろうとは思いますが、夏の終わりには少し成長してくれているかな?と期待もしつつ。子ども達には楽しい夏休み!私にとって毎日子ども達のお昼のお弁当作りが待っている夏休み!みなさんのご家庭はいかがでしょうか?

Y.T